

San Juan de Luz 2 de Julio de 1949

Sr. D. Carlos Espín  
Méjico

C 2 Agosto 49

Querido amigo: Sin ninguna misiva de usted a que referirme. Le escribo para contarle las novedades habidas entre los republicanos españoles emigrados en Francia. A iniciativa de Unión Republicana se han celebrado varias y muy laboriosas reuniones de representantes de los partidos implicados en el Gobierno. Parece que la voz cantante la ha llevado el secretario particular de don Diego, lo cual indica el origen de la iniciativa. La tesis inicial era ésta: no se pueda continuar así, el Gobierno ha dejado insurpidos los objetivos que le señaló el Presidente de la República y es precisa y urgente una solución más amplia y efectiva. Los debates, según mis noticias, han sido larguísimos. Al fin, entre tirar y aflojar, se ha llegado a una fórmula, la cual necesitará todavía recorrer mucho camino. Primero, habrá de aprobarla los tres partidos (Izquierda Republicana va a renunciar este mes); si la aprueban se someterá a Referéndum de Cataluña; si éste la acepta, se pedirá el asentimiento del Partido Nacionalista Vasco, y si éste también lo admite, entonces las cinco agrupaciones se dirigirán al Partido Socialista y luego... luego sería cosa de tantear la voluntad de fuerzas antifranquistas no marxistas. ¿En qué consiste la fórmula que exige tales etapas? Tengo entendido que es idéntica a la que allí acordó Izquierda Republicana, aproximándose lo más posible a la fórmula plenaria del Partido Socialista redactada hace dos años, pero bajo estricto respeto a la legitimidad de las instituciones y declaración oficial de neutralidad con respecto a los dos bloques mundiales, si bien dando a entender, diciéndole muy al oído de las potencias occidentales, que las simpatías del nuevo conglomerado están con Occidente, pero ;por Dios! que lo callen, que no lo digan a nadie, porque entonces todo se vendría a tierra. Esto último, si es cierto, resulta de un magüevallismo infantil y no ha dejado de divertirse. Ideo Frans, en uno de sus últimos boletines, anuncia la próxima llegada de Alvarez del Vayo y Velasco a París, atribuyendo al viaje gran importancia. Dicha agencia, muy magnista, da a entender con su comentario hipertólico que el viaje se relaciona con el proyecto coalicionista. Desde luego, la condición de neutralidad entre los dos bloques mundiales es de origen magnista, habiéndola patrocinado públicamente Lancha y Alvarez del Vayo. Veremos qué parten los montes. Y a eso se reduce mi información, poco cosa, ciertamente.

Un abrazo de

*Aleix C.*